

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR
NAPOLEON BRICEÑO B.
Toda correspondencia administrativa como de redacción, debe dirigirse al Editor. La Empresa no responde de fondos que no vengan certificados.
Oficina de Redacción y Administración, 25 varas al Este de la oficina Telegráfica, Avenida tercera, Oeste. Teléfono número 26—Apartado 109.

ANO VII

SAN JOSE DE COSTA RICA — MIERCOLES 21 DE OCTUBRE DE 1908

NUMERO 1894

ROBERT HERMANOS

Ropa, hecha, Novedades y Taller de Sastrería

Surtido nuevo y variado en CAMISAS, corbatas, cuellos, bastones, etc., FLUSES para hombres y niños; cortes de última moda. Casimires franceses, ingleses, etc. de los estilos mas modernos.
Paraguas desde 2 colones hasta 12-50. Capas de hule para hombre, desde 6 hasta 32 colones. **Capitas para colegiales** á 3-0 0, 3-25 y 4-00 colones. Gran existencia en polainas. **TODO NUEVO, BUENO Y BARATO**
Los pedidos al contado se servirán libres de porte en todo el país.

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

Nuevo itinerario para Julio, Agosto y Setiembre

Prinz Augus Wilhelm.....	6 de Julio	Sarnia	24	—
Siberia.....	13	Prinz August Wilhelm.....	31	—
Prinz Joachim.....	20	Siberia.....	7 de Set.	—
Sarnia.....	27	Prinz Joachim.....	14	—
Prinz August Wilhelm.....	3 de Agt.	Sarnia.....	21	—
Siberia.....	10	Prinz August Wilhelm.....	28	—
Prinz Joachim.....	17			

Para más detalles dirigirse á la Agencia en San José ó Limón.—San José, 11 de febrero de 1908.
John M. Keith,
Agente General

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores Limón, San José y Esparta.
Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60-00 oro americano
Pasaje de ida y regreso..... \$ 110-00 "

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50-00 oro americano
Pasaje de ida y regreso..... \$ 80-00 "

Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, y fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos 3 días.

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.—E. J. Hitchcock, Administrador.

La Veloce

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE

LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

sale de Génova el día 1º de octubre para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curazao y Sabanailla. Llegará á Limón el 27 del mismo mes, y sale el 27 para Colón, Curacao, (tocará en Ponce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova
Primera clase..... frs. 700
Segunda "..... 550
Tercera "..... 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán validos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José.

SASSO Y PIRE, Agentes.
Y en Limón, F. J. Alvarado & Cº sub-agentes.
San José, 29 de setiembre de 1908.

DURANDA

Este preservativo para la madera, que tanto éxito ha alcanzado, se vende solamente en la Ferreteria de **Macaya & Ca.**, esquina diagonal á Robert Hnos.

El nombre **Duranda** está registrado en la oficina de marcas de fábrica y de comercio, como propiedad nuestra; de consiguiente, nadie que no seamos nosotros, puede legítimamente vender **Duranda**.

Todo el que desee comprar el artículo legítimo, exija en todos los envases el nombre **Duranda**.

Macaya & Ca.

ESQUINA DIAGONAL A ROBERT HERMANOS

TINTE NEGRO IMPERIAL del doctor Franc

Preparado en los laboratorios de la

BOTICA FRANCESA

TINTE Y BRILLANTE EL CABELLO

Siendo tan eficaz como el mejor de los tintes extranjeros, se vende á la mitad del precio que se cobra por aquéllos. Esto se explica porque siendo el **Tinte Negro Imperial** hecho en el país, no tiene que pagar los altos derechos con que la aduana grava todas las preparaciones extranjeras de esa índole.

El modo de aplicarlo es sencillísimo. El resultado es eficaz.

Botica Francesa

Hermann & Zeledun

¿Conoce usted las Alpargatas que se venden en la Botica LA VIOLETA?

Para uso dentro de la casa.... LA MEJOR CHINELA
Para uso en el baño..... LO MAS COMODO

Son higiénicas, sabrosas y sumamente económicas



PERFUME LOCION

TRICOPFERINA

Esta agua para TOCADOR es inmejorable

para hacer crecer y embellecer el cabello, para evitar la CASPA y dar BRILLO al CABELLO:

DEPOSITO:

Botica La Violeta

SAN JOSE—C. R.

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

SAN JOSE, 19 DE OCTUBRE DE 1908

Tipos de cambio

A LA VISTA

Londres.....	115	010
New York.....	120	1/2
San Francisco.....	120	1/2
New Orleans.....	120	1/2
Paris.....	114	1/2
Hamburgo.....	98	
Barcelona.....	111	
Jamaica.....	120	

AU PRINTEMPS

PARIS



Vista general de los GRANDES ALMACENES DEL PRINTEMPS

PARIS — Boulevard Haussmann, Rue du Havre

— Rue de Provence, Rue Caumartin — PARIS

UNO DE LOS MAS HERMOSOS MONUMENTOS DE PARIS

EL ALMACEN EL MAS ELEGANTE Y EL MAS BARATO

Los **Grandes Almacenes del Printemps** fundados en el año 1866 y completamente transformados después de la toma de posesión de la nueva Directiva Lagulonie Co., son efectivamente los más elegantes y mejor surtidos de París. — Envían sus mercancías á todos los países del mundo y su servicio de expedición admirablemente organizado les permite cumplir en las mejores condiciones en el mínimo de tiempo posible los pedidos que les son confiados.

A fin de facilitar aun más sus relaciones con la clientela de Costa Rica, acaban de instalar en San José un despacho de pedidos, cuya dirección han confiado á los señores **L. Rojas & H. Rozzi**, — Sucesores de Luciano Rojas.

— Los clientes encontrarán continuamente allí todos los catálogos últimamente publicados, así como muestras de las últimas novedades que se venden en los GRANDES ALMACENES DEL PRINTEMPS DE PARIS.

Los señores **L. Rojas & H. Rozzi** se encargarán de facilitar á la clientela todos los datos útiles; los pedidos podrán ser confiados á estos señores ó dirigidos directamente á París á Missieurs LAGUONIE & Co.

El concurso de los señores **L. Rojas & H. Rozzi** es completamente gratuito para la clientela. Al crear esta agencia la Dirección del PRINTEMPS, no ha tenido otro objeto que el de facilitar las relaciones con sus almacenes, sin que por ello los clientes tengan ningún gasto suplementario que desembolsar.

Recordamos que todo pedido de 40 francos tiene derecho al porte libre de un paquete postal. Los pedidos más importantes tienen derecho á la franquicia de porte de un paquete postal por cada 40 francos.

Oficina de pedidos

En los bajos de don Francisco Peralta, frente al

Banco Anglo-Costarricense

Acuerdos oficiales

Se aprueba un acuerdo dictado por la municipalidad del cantón de San Isidro, provincia de Heredia, para el remate de 3494 hectáreas y 48 áreas de terreno en los baldíos de la República con el objeto de que lleve á efecto la instalación de la cañería para el centro de la villa, ampliación del cuadrante de la misma y composición de sus caminos, etc.

— Se nombra al doctor don Fernando Vázquez para médico del pueblo del cantón de Santa Bárbara y distrito de San Joaquín de Heredia, quien actualmente ocupa iguales funciones en el cantón de San Isidro de la misma provincia.

— Se nombra á don Sinesio Maroto Abarca para agente principal de policía interino de San Rafael de Cartago en reemplazo de don Segundo Guillén á quien se concede la licencia que solicita por el término de tres meses.

— Se autoriza á la Junta de educación del distrito de Concepción, cantón del Naranjo, provincia de Alajuela, para verificar tres turnos con el objeto de recolectar fondos para reparar las casas de enseñanza de dicho barrio.

— Se aprueba un acuerdo tomado por la Municipalidad del cantón central de Liberia mediante el cual se dispone rematar dos mil hectáreas de terreno en los baldíos de la República para invertir su producto en llevar á cabo la edificación de los lavaderos públicos de aquella ciudad, así como la construcción de un puente sobre el río "Liberia" en el paso de El Capulín, camino que comunica á dicha población con los pueblos de filadelfia, Puerto Ballena, Santa Cruz, Nicoya, etc.

— Se concede á don Camilo Durán B. Registrador general del Estado Civil, la licencia que solicita para separarse de su puesto hasta por el término de seis meses, en atención á encontrarse enfermo, y se encomiendan sus funciones por igual tiempo, en el oficial mayor de la misma oficina, don Ricardo Giralt.

— Se concede á Luis Vargas, telegrafista de Barba, el permiso que pide por dos meses por encontrarse enfermo.

¡¡ Alto !!

Ya salió el segundo! Será pariente de "S. Miral" el de la Flauta ingenua? Probablemente no. Será costarricense? Será maestro? No parece ser del país porque no manifiesta mucho cariño por esta tierra; solamente no queriéndola es posible decir: "Nosotros saludamos con entusiasmo la introducción del modelado en las escuelas", como dice el caballero "A. Teacher"; (en cristiano: Un Maestro), en "La Prensa Libre"; pues sólo no sintiendo ningún amor por nuestra niñez, se puede alabar el hecho de decir que "El Modelado es un medio plástico de expresar conceptos"; como dicen los autores del Proyecto de Programas.

Solamente no comprendiendo el grave mal que con esto se causa á nuestros hijos, se puede saludar con entusiasmo el disparate de decir que el Modelado es un medio de expresar el concepto, "flor", por ejemplo. ¡Mientras "Teacher" no nos diga si una flor de cera ó de arcilla es una flor igual á la natural, no le concederemos derecho de intervenir en las cuestiones de nuestra enseñanza nacional! Hemos asegurado que el Modelado "echa por tierra la enseñanza intuitiva" pues al niño no deben presentársele las imágenes de las cosas sino las cosas mismas y esto es lo que debe desvirtuar "A. Teacher".

Tampoco parece ser maestro, ó educador como diríamos nosotros; porque un educador de verdad no asegura como "A. Teacher" que el Modelado es un auxiliar de todos los ramos de la enseñanza. Nosotros dijimos que es una parte de los Trabajos manuales y que, aunque no es exacto, se aprovecha para modelar relieves geográficos, pues para la enseñanza de la Geografía no se tienen todos los medios necesarios.

Eso de decir que nos asusta la novedad del Modelado es sencillamente una majadería. Podríamos presentarle á "A. Teacher" modelados hechos hace diez años para enseñar Geografía, pero preferimos que pase á ver los que para la enseñanza de este ramo hizo hace como tres años don Fidel Tristán, en la Escuela Anexa al Colegio de Señoritas. ¿Por qué este profesor y todos los de ciencias físico-naturales no han aplicado el Modelado en la enseñanza de estos ramos? Porque comprenden que sería un disparate: ellos saben en qué consiste LA ENSEÑANZA INTUITIVA. Por qué García y Brenes no la aplican como lo exigen á los pobres maes-

Ultimos estragos del temporal

Tregua de las lluvias

Intermezzo

No sabemos por qué ha ocurrido un serio disgusto en el Olimpo, y hemos sido inocentemente y sin preverlo nosotros los que hemos pagado el pato de esta fiesta.

Cuenta don Pedro Nolasco que los principales planetas han estado, velis nolis, encontrándose muy de cerca con la luna y con el sol y que si ello ha obedecido á rabieta íntimas, las cóleras de los señores se han traducido en lágrimas bastante perjudiciales para los mortales de este rincón del globo que estamos sufriendo frío y humedad, hambres y desventuras, á cambio de tener mucha agua, tanta agua como la que necesitaran los ejércitos rusos y japoneses en la última guerra.

Por lo pronto quien tomó por asalto la supremacía fué el caprichoso Neptuno que nos ha tenido en candidatura á batallas.

Y á fe que don Pedro Nolasco ha cargado con una buena dosis de razón, pues el dios del tridente, probablemente de acuerdo con los expendedores de paraguas, capas de hule, zapatos de fémur y demás accesorios invernales, nos ha hecho gastar no sólo el dinero, sino hasta la paciencia, no quedándonos otro recurso que sentarnos á ver llover.

¿Que hubo revolución en el Olimpo? Es cierto. Ceres, ha salido derrotada y ya no podremos verla en figura de muñeca gordiflora con sus grandes canastos recolectando la purpúrea fruta de café en cantidades bastantes para la exportación.

Pan, el dios de las selvas, ha tenido que refugiarse con su flauta de caña hueca en lo más alto de nuestras cordilleras andinas.

Silvano, ha visto los bosques convertidos en torrentes, arrastrando por las pendientes las hojas secas de los árboles, mezcladas con los montones del humus que vigorizaba los sembrados.

Aurora no se ha atrevido á descubrir las cortinas del cielo para que Apolo asomara su rubicunda faz y no fué, hasta el lunes, que por tres ó cuatro veces se resolvió á enseñarnos unas pocas hebras de su hermosa cabellera.

Pero Júpiter llegó á disgustarse de las insolencias de Neptuno que ya estaba subiéndose á las barbas é instigado por las quejas de Hermes, que ha visto paralizadas sus gestiones comerciales, resolvió pedir uno de sus rayos á Vulcano y conjurar la tempestad.

Ayer hubo armisticio en forma y casi todo el día gozamos de los favores de Apolo.

Ya empezó el movimiento comercial, ya volvió la alegría y con ella la esperanza de que los enojos del dios de las aguas quedarán calmados.

Ahora nos toca procurar la reparación de los daños causados por el líquido elemento.

Que en vez de la tristeza y de la soledad á que hemos sido condenados, metidos dentro nuestras conchas, sigamos admirando la luz del sol, que es la alegría del universo.

San Jose

Como á la una y media de la tarde de ayer se hundió un techo en el interior de la casa habitada por el doctor Uribe, en la Avenida 4ª Oeste, frente á don Jesús Coto.

Al final del corredor de la casa en cuestión existe una pieza como de cuatro metros en cuadro, la cual estaba deshabitada, por fortuna, pues al hundirse el techo habría ocasionado desgracias personales.

El doctor Uribe que estaba dedicado á su profesión, recetando á sus enfermos, no se apercibió del daño hasta que la policía llegó á pasar revista para dar cuenta del hecho.

Los materiales del techo, madera, teja y demás quedaron sobre el cielo caso del mismo cuarto.

En la misma casa y contiguo á la pieza cuya techumbre se hundió, hay otras habitaciones en mal estado y que amenazan ruina.

Colindante, por la parte interior de este edificio, está el señor don Pedro Suárez, que tiene un alero en peligro de venirse al suelo si no se procede á repararlo prontamente.

De Heredia

El temporal en Heredia.—Tribulaciones de los heredianos por creerse culpables del temporal.—Inspiración divina.—Remedio eficaz contra el temporal

Heredia, 18.—El temporal sigue fuerte y atribúyese generalmente al cierre de la iglesia del Carmen. Las vicjas dicen que la ira de Dios se ha desatado por ese hecho impío por todo el país en forma de mojarón. Se cree que ésta termine, pues en vista de los resultados desastrosos, los ánimos cedieron y el templo se volvió á abrir de par en par con lo que se espera haber desagraviado á la Virgen Carmela. Por lo que puede suceder y por si no bastara lo hecho, se está organizando una rogación que se sacará el jueves próximo si de aquí al miércoles no ha cesado la lluvia.

Los fieles irán por las calles sin paraguas ni sombreros: los únicos que saldrán cubiertos serán los santos y esto únicamente para evitar deterioros costosos en la pintura de sus rostros divinos. Vendrá el padre Valenciano á la rogación, pues se teme que el Cura Calderón, autor del cierre de la Iglesia, no sea grato á los ojos de Dios.

Oréese que la idea de esa rogación sea de Valenciano y todo el mundo aquí alaba la oportunidad y eficacia de la medida y bendice á su autor.

El país debe, pues, tranquilizarse y perdonar á los heredanos los daños que le ha ocasionado con el acto de impiedad de cerrar el Carmen, daños que terminarán de aquí al miércoles ó jueves á más tardar, con la rogación, sublime inspiración divina de ese luchador de la fe ciega que se llama Valenciano y para quien guardará en adelante eterna gratitud el país y sobre todo este — Corresponsal festivo.

Derrumbes

Servicio de correos paralizado

Santiago de Puriscal, 20.—Recibido á las siete y media de la mañana.

Desde el viernes de la semana pasada hasta esta fecha no nos llega correspondencia. Río Jaris crecidísimo y las quebradas Tizate y Pizote, impiden el paso al posta encargado del traslado de las baltijas. Hasta hoy se comienza á notar que el tiempo mejorará. Caminos en pésimo estado; el que conduce de Jaris á Piedras Negras está interrumpido por algunos derrumbes; Jefe Político, señor González, procedió á remediar desperfectos. Río Virilla tuvo grandes crecientes que arrastraron árboles corpulentos é impidió el tráfico entre Santa Rosa de Turricares y el barrio de Piedras Negras de este cantón. Gentes vecinas de esa capital que vinieron á pasar aquí no han podido partir; saldrán hoy.—Corresponsal.

Comunicación

interrumpida

Aserrí, 20.—Recibido á las ocho y media de la mañana.—Durante todo el día de ayer la comunicación telegráfica con el distrito de San Ignacio de este cantón estuvo interrumpida. Hoy temprano de la mañana se volvió á restablecer. En el camino entre dicho barrio y esta villa ocurrieron varios derrumbes de consideración que impedían el tránsito á caballo y á pie. El temporal comienza á ceder. En San Ignacio causaron las lluvias muchos daños. Los ríos estuvieron crecidísimos y el Jorco llevóse un puente de vigas y ahogó reses pequeñas. Sembrados inundados. Hoy no ha habido novedad.—Corresponsal.

Arrastrado por una creciente

Alajuelita, 20.—Recibido á las ocho de la mañana.—En estos momentos una fuerte creciente que inesperadamente bajó por el río Tiribí, cerca de este distrito, arrastró al boyero Antonio Sibaja, una carreta y un par de semovientes.

A las seis de la mañana, Sibaja se amparó cerca del puente del camino real con el objeto de extraer arena para lo cual tuvo que desvestirse, pero por un descuido, no se apercibió de la creciente y fué arrastrado por ella. A los gritos de socorro que imploraba, un buen amigo suyo, se acercó al río y con una zoga le pudo salvar la vida mientras que los bueyes tuvieron que perecer ahogados y el vehículo se perdió. La pérdida se calcula en \$ 374.00.

A Sibaja hubo que conseguirle vestiduras puesto que las suyas se las había llevado la creciente.—Corresponsal.

Gran crecimiento del río Barranca

Inspector en peligro.—Arrastra arboles corpulentos y dos mil varas de línea telegráfica.

Puntarenas, 20.—Recibido á las 3 p. m.—La enorme creciente de anoche del río Barranca se extendió á más de cuatro mil varas llevándose árboles corpulentos y como dos mil varas de línea telegráfica. El inspector de telégrafo Juan Montero y sus peones que andaban componiendo la línea casi perecen ahogados y grandes fueron los esfuerzos que hicieron para salvar la vida, pues había parte donde el agua les daba hasta el cuello, pero al fin pudieron llegar salvos á Pitahaya.

Dícese que es probable que hayan perecido en Guacimal los peones que trabajaban en la línea, pues se encontraban casualmente trabajando cuando sucedió la catástrofe y hasta la fecha no hay noticias de ellos.

En estos momentos sale con Juan Montero con material y peones para ver de qué manera salva el paso de la Barranca. Es casi inevitable el peligro de que el río se lleve línea, andarivel y todo. La catástrofe será grande.

Montero va para el río Barranca á hacer grandes esfuerzos; pero va á exponer su vida.—Corresponsal.

Susto de una anciana

Choza que cae

San Juan de Tobosi, 16 de setiembre. Hace varios días que las lluvias son extraordinarias. Los habitantes están llenos de terror.

Hoy se fué en un barranco una choza de la señora Florentina Mora. Por fortuna no hubo desgracias personales, pues la señora cuando notó que empezaba á desbarrarse, huyó. Es digno de encomio el proceder de

los señores don Angel Rivera, don O. Néximo y don Luis Valverde, y don Maximiliano Ceciliano, los cuales, no obstante la lluvia, sacaron algunos muebles que estaban próximos al precipicio.

La aludida señora es pobre y ahora queda sin albergue; ojalá la autoridad y personas pudientes la socorrieran.—Corresponsal.

Derrumbes

CAMINO INCOMUNICADO

San Vicente, 20.—Recibido á las 11 de la mañana.—En el camino que sale de este distrito para San Miguel del cantón de Santo Domingo de Heredia, cerca de la finca de un señor Amon, ocurrieron anoche tres derrumbes de consideración de los cuales uno mide cuarenta metros de largo. Grandes peñones se desplomaron á orillas del río Virilla. Río Macho causó grandes inundaciones en el trayecto desde San Isidro hasta San Juan y hubo derrumbes cerca de él.—Corresponsal.

Ocurre

UN DERRUMBE SOBRE UN RIO

San Isidro de Heredia, Octubre 20. Recibido á las seis y media de la mañana. En medio río Tibás ocurrió anoche un derrumbe de mucha consideración que sirvió á la vez como presa. De pronto pasó una creciente y lo quitó. El temporal se ha retirado. Hoy reanudáronse labores campesinas.—Corresponsal.

En la zona

atlántica

De Turrialba para el Oeste el tiempo es bueno. Sólo se ha notado en la vía férrea y en el trecho comprendido entre Santiago y Turricure, han brotado algunos manantiales que no había, los cuales algunos son de regular consideración.

Sigue la

incomunicación

En espera de un vapor

Puntarenas, 20.—Recibido á las 3 y media p. m.—Estamos aun sin noticias del Guanacaste. El vapor que fué á Bolsón á dejar viveres, no ha regresado todavía, pero debe llegar esta tarde ó mañana temprano. Se sabe que en Manzanillo (Puerto Iglesias) no ha ocurrido novedad alguna, lo mismo que en Lepanto, no obstante la fuerte lluvia y crecida de los ríos.—Corresponsal.

Concepción

amenazada

Atenas, 20.—Recibido á las 3 p. m.—Comunican de Concepción que dos cerros situados detrás de la Estación del Ferrocarril al Pacífico en aquel punto, amenazan desplomarse. Familias enteras dispusieron abandonar aquel lugar. Témesese que una catástrofe ocurra de un momento á otro. Hará dos horas que salió de aquí para Escobal el señor Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Fomento y el señor Administrador del Ferrocarril, acompañados del Ingeniero Vásquez. Si no caen más derrumbes es posible que lleguen hoy á Orotina.—Corresponsal.

Estragos

del temporal

A punto de ahogarse

Grecia, 20.—Recibido á las diez de la mañana.—Ayer temprano, una creciente del río Poró, cerca de esta población, arrastró trescientas varas al joven don Francisco Camacho, auxiliar de la Contabilidad Municipal de esa capital. Se salvó debido á oportunos auxilios del vecino José Camacho.

El río Rosales creció considerablemente y se llevó el puente colocado en la carretera Nacional, entre esta población y la de Alajuela.

Durante los días de lluvia ocurrieron muchos derrumbes en todo el camino, dejándolo así completamente intransitable en ciertas partes.

El río Poás, cerca del puente de hierro del camino real tomó otro nuevo cauce y al hacer esto produjo grandes inundaciones en todos los sembrados cercanos.

El río Las Pilas estuvo varios días muy crecido.

Hasta hoy volvimos á recibir la correspondencia.

Muchos puentes de vigas se perdieron. Otros fueron cubiertos por el agua.—Corresponsal.

Otro arrastrado

por una creciente

San Jerónimo de San José, 20.—Recibido á las 4 p. m.

Una creciente del río denominado "Las Honduras", arrastró ayer tarde al señor Juan Johnson, jefe de telégrafos de la United Fruit Company. La bestia que montaba se ahogó. Johnson se salvó milagrosamente á pesar de haber recibido algunos golpes y una herida de consideración.

Después de tres horas pudo continuar la marcha con dirección á Carrillo donde iba á reparar las líneas telegráficas interrumpidas por los derrumbes.—Corresponsal.

A punto de perecer

Historia de un perro de Borges

San Mateo, 20.—Recibido á las 3 de la tarde.

Don Jesús Valverde, comerciante de Orotina, salió ayer con dirección á ese pueblo y como le precisaba llegar á su casa, dispuso hacer el viaje, desde Atenas á su pueblo á caballo. Así lo hizo y en Río Grande tomó una bestia, y como único y más seguro compañero, á un perro que entendía al nombre de León.

Jesús Valverde sufrió una porción de vicisitudes el 17 del corriente en el trayecto de la carretera Nacional que enlaza este cantón con el de Atenas. Al pasar por Sabana Larga quedó completamente atascado en un barrizal, del que á duras penas salieron con vida él y su jamelgo; no bien había comenzado á bajar la cuesta del Monte del Aguacate, cuando se le presentó el primer atero, tan grande, que lo hizo santiguarse y descaer del rocín, al que puso en potrero y continuó la jornada á pie y bajo una lluvia torrencial. Al cerrar la noche y después de haber atravesado veinticinco derumbamientos cuyas proporciones eran todas alarmantes, llegó el amigo á casa de doña Francisca Oordero, donde pernoctó, bastante maltratado.

Según refiere el caballero Valverde, su perro León sacó de grandes aprietos ó sea de quedar sepultado bajo el peso de una de aquellas pirámides de lodo y piedra que están en medio de la vía.

El estruendo que esa noche se oyó en el Desmonte, hizo pensar á sus moradores que había llegado el fin del mundo.

Felicitemos al señor Valverde por haber salido sano y salvo del peligroso lance.

Ahora nos queda por relatar la historia del pobre León. Este era de propiedad del señor Lolo Valverde, hermano de don Jesús, quien á su vez lo había comprado, hace un año, á nuestro colega y amigo don Fernando Borges. El señor Borges se vio obligado á separarse de tan fiel servidor por... por... vamos, porque aquello no era perro, sino un consumidor de pesetas, lo cual equivalía á la quiebra sin remedio.

Corresponsal

Hundimiento

de ocho manzanas de terreno

Desamparados, 20.—Cerca de la Cuesta del Tablazo, hundieron ayer, á consecuencia del temporal, ocho manzanas de terreno, todas ellas cultivadas y de propiedad de diferentes personas. Los productos agrícolas existentes se perdieron. Vecinos cercanos al lugar donde ocurrió el acontecimiento estuvieron muy asustados creyendo que sus tierras iban á correr igual suerte. Los ríos de este cantón permanecieron desbordados durante tres días consecutivos. El temporal concluyó hoy.—Corresponsal.

Cesa el temporal

Sus estragos causados.—Inundación de Filadelfia y Bolson

Puntarenas, Octubre 20.—Recibido á las 7.20 p. m.—Hoy cesó temporal. Sus fuertes estragos causaron considerables pérdidas. En Guanacaste inundáronse Filadelfia y puerto Bolsón, causando en este último pérdida de dos niños ahogados. En esta comarca inundóse barrio Pitahaya, ahogándose varias cabezas de ganado. Caserío Barranca vióse en peligro. Río completamente desbordado arrastró construcción nueva, bastión puente y témesese por andarivel. Carga también. Barca nueva del río fué arrastrada y totalmente perdida. Casa del Resguardo en Boca río Barranca arrastrada por las aguas. Todos los vecinos de ese lugar refugiáronse en el Roble.

Playa cubierta enorme cantidad madera que gente pobre recoge con afán para leña.

Balandra Nacional "Golfo Dulce" ahora en viaje. Espero que por su fuerte construcción y buen piloto no haya sufrido. Avisaré lo que sepa.—Corresponsal.

Corresponsal.

Robo de una caja

de hierro con 1,550 colones

Es encontrada por el Juez del Crimen

Se llama un cerrajero para abrirla

Puntarenas, octubre 20.—Recibido á las 7 p. m.—Al amanecer de hoy, varios casos se introdujeron en la casa de don Hermenegildo Cruz, quien se encontraba ausente, y se llevaron la caja de hierro que pesaba como seis quintales.

En la mañana se notó el robo y se puso el denuncia ante la autoridad y esta se puso sobre la pista.

Encuentro de la caja

A las 9 a. m. el Juez del Crimen, después que la policía había hecho muchas investigaciones, encontró en el patio de una casa vecina á la de Cruz, la caja enterrada y cubierta con basura. Fué recogida y conducida al Juzado del Crimen.

(Viene de la 5ª columna, pág. 1 a. tros, para ponerlos en ridículo, á la enseñanza del Castellano? Contéteme esta otra pregunta, "A. Teacher" ó, aunque usted trate de negarlo, le acusó de apasionado y enamorado inconsciente de los errores de García y Brenes.

Dice "A. Teacher" que la prueba de que los autores del Proyecto no creen haber dicho la última palabra en este asunto, es que quieren provocar discusión y reflexión sobre él. ¡Valiente argumento! A esto le contestaríamos, que como él sólo asistió á una conferencia, no presencié el estilo de SUVICENCIA y el DESDEN con que dijeron al personal docente que para hacer un pájaro se tomaba un pedazo de arcilla, se redondeaba y ya estaba el cuerpo; otra bolita era la cabeza y dos cilindritos de arcilla las patas.

Si él hubiera oído decir esta barbaridad y soportado la burla que esto encerraba para maestros que con toda fe y honradez han trabajado en la enseñanza, estoy seguro de que convendría con nosotros en que "los objetos de su amor son unos charlatanes" que pretenden hacer "chacofa" de la enseñanza.

No, señor "Teacher"; el hecho de ser los programas un proyecto de ensayos, no demuestra humildad en los programistas sino falta de "respeto y consideración" para maestros y niños.

Quién le ha dicho á usted que la educación del niño es un ensayo; no sabe usted que es la obra más delicada que puede emprenderse?

Mientras usted, señor "Teacher", no me diga por qué ni los mismos autores del Proyecto han aplicado el Modelado á la enseñanza del Castellano y la Psicología, me obliga á creer que usted es otro farsante.—ERASMO.

NOTA.—Este artículo quedó levantada antenoche y no se publicó por aglomeración de material. El autor encontraba dudoso el que sobre el Modelado principié á escribir "A Teacher" en "La Prensa Libre", y hoy nos complace ver que las ideas del final son las mismas que con fecha 9 de este mes, expuso en este periódico en su artículo sobre el "Modelado".

Mañana hablará Erasmo sobre el juicio del Dr. Robledo publicado en "Cosmos".—LA REDACCIÓN.

Distinguido huésped

En el tren de la tarde de ayer llegó á esta capital con procedencia de su patria, el distinguido hombre público colombiano doctor Felipe Angulo.

El doctor Angulo viene en compañía de su hijo Eduardo ex-patriados por orden del patriarcal Gobierno del doctor Reyes.

Los que conozcan un poco de la política colombiana, sabrán de seguro de prestigio de que goza este estadista notable, cuyo nombre simboliza hoy en día en su patria una bandera: la de rebelión.

Saludamos á tan distinguido huésped y le deseamos grata permanencia en esta capital.

Congreso Constitucional

Sesion de ayer

Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

Se leyó la forma del decreto sobre importación de ganado. Fué aprobada.

El Secretario de Hacienda manifiesta que las fórmulas de los contratos privados que celebra la United Fruit, son las mismas que las publicadas en La Gaceta, según lo manifiesta el Administrador de aquella Empresa.

Se puso en tercer debate la ley sobre impuesto á la exportación de banano.

Vargas Calvo niega que hayan sido consultados todos los círculos. Asegura que el Poder Ejecutivo no ha hecho nada para arreglar el problema. Niega que lo que está en debate sea una ley ó un contrato ó un cuasi contrato, sino que es una masa informe que debería rechazarse para que volviera en forma aceptable.

Aboga por la derogatoria de la ley que declaró franca la exportación de bananos. Acoge el rumor de que no ha habido energía en el Ejecutivo al tratar con la compañía frutera.

Estudia largamente el artículo 3º de la ley desde su punto de vista ideando

A los jóvenes

El 15 del presente mes, de las 6 1/2 a las 7 1/2 p. m., en la Casa de Escuela situada a 115 varas de la esquina S. O. del Parque Central, frente al Casino, comenzarán las clases de

Contabilidad Practica

que algunos jóvenes me han manifestado deseo de recibir. La matrícula queda abierta desde hoy en la Librería de don Antonio Font, hasta completar el número de alumnos conveniente, y el derecho de ésta será de tres colones que servirán para comprar los útiles necesarios: la cuota que se cobrará por alumno es de cinco colones mensuales, la cual será pagada al señor Tesorero don Emilio Ortuño Ors.—San José, 10 de octubre.—ALEJANDRO SALAZAR U.

todas las dificultades que pudieran surgir en la práctica del proyecto.

Concluye pidiendo que se rechace "eso" para que venga en mejor forma. El señor Ministro de Relaciones Exteriores y anexos, en representación del Poder Ejecutivo.

No se quería tratar más de este negocio pero las necesidades han apremiado al Gobierno. No ha habido oscuridad en la presentación de este negocio. Si los contratos privados no se presentaron como anexo, se debe a que son suficientemente conocidos por los hombres de negocios y de política, pero lo especial por este Congreso que ha discutido el asunto ampliamente. Calcula el rendimiento perdido por el Tesoro en relación con los beneficios que la solución del asunto acarreará al país.

Defiende al Gobierno de los cargos concretos del diputado Vargas C., y analiza las razones que hubo para presentar este proyecto. Respecto a las garantías exigidas para los productores nacionales, dice que el Ejecutivo dará dentro de sus atribuciones, los reglamentos necesarios. Concluye apelando al patriotismo no desmentido de los hombres de gobierno para esperar que siempre sabremos resistir—á pesar de la tregua actual—los avances de la Compañía Frutera.

Hubo discusión acerca de si se levanta ó no la sesión, y á las cuatro y tres cuartos se levantó.

El Ministro Rohrmoser en viaje al Pacifico

En la mañana de ayer salió de esta capital con destino á Puntarenas el señor Ministro don Oscar Rohrmoser, quien según noticias que tenemos va á inspeccionar los derrumbes y estragos del temporal. Se dice también que si el tiempo lo permite y el temporal cambia irá hasta el Guanacaste.

El bandolerismo

— en la —

línea á Limón

ASELINATOS, ROBOS Y SAQUEOS

Matina, 20.—Recibido á las 8 p. m. El hecho de asalto por unos negros en la vía férrea al carro de manos que conducía antier al pagador de Lindo Bros, y que dió por sensible resultado la muerte del señor de Pass, tiene consternado á todas las clases sociales de estos lugares de la línea, tanto por el aprecio merecido con que se distinguía á la víctima como por el acto de bandolerismo de los asesinos, cuyo salvajismo viene á aumentar el temor con que la clase honrada y trabajadora vive en estos lugares, donde el robo y todas sus demás consecuencias tiene toda esta zona desmoralizada.

Antier un carro de pagador asaltado en pleno día, antenoche un robo en un comisariato de Madre de Dios de Mr. Harrison y la lista anterior es grande y da pánico. Es tiempo ya que el honorable Gobierno del Lic. don Cleto González Viquez tan activo y celoso, dicte medidas energicas y eficaces en el sentido de quitarlos esta constante amenaza, pues son frecuentes los robos y saqueos.

Las autoridades de toda la línea debieran ser muy activas y ágiles para la persecución de tanto mal elemento.

IGNACIO SALGADO F.

AVISOS DEL DIA

A los finqueros

El señor W. S. Way, Ingeniero Electricista, Representante de la Compañía General Electric de Nueva York, ha vuelto á Costa Rica, y se encuentra, como antes, en el Hotel Imperial. A todos los finqueros á otros, que quieran interesarse en asuntos eléctricos, tendrá como gusto en darles datos y precios para cualquier clase de obra eléctrica. Octubre 16. 1 m.

SE NECESITA

una casa, con ó sin muebles, para una familia pequeña. Pueden dirigirse al apartado n.º 534 ó n.º 7, Hotel Imperial. Octubre 16. 6 v.

EL DR. ROBERTO CHACON despachará en la Botica Americana los días martes, jueves y sábados, de 8 á 10 a. m. Octubre 11. 1 m.

ANTONIO PORTUGUEZ

Ornatista marmolista

Avenida 10a. y calle 14a. Sur: Avisa al público que ha recibido estatuas, macetas, cruces con adornos y sin ellos y al mismo tiempo ofrece trabajos en lápidas, en relieve ó gravadas, lo mismo que gradas, lavabos, veladores, consolas y tocadores, bien ejecutado y barato. No olvidarse, esquina de Las Pías. Setiembre 27. 1 m.

Casa centrica

Se alquila con 6 s. muebles la casa número 190. Primera avenida, Este—J. F. Echeverría. Octubre 14. h. a. o.

CEMENTERIO GENERAL de San Jose

Se pone en conocimiento de las personas que tienen deudos sepultados en los nichos antiguos de alquiler y en el terreno situado al Sur del Cementerio General, que por acuerdo de la Junta de Caridad de San José, del primero de enero próximo entrante en adelante, serán demolidos los nichos y ocupado dicho terreno con la ampliación del Cementerio. Los restos que todavía existan en uno y otro lugar de la fecha citada en adelante, serán exhumados y depositados en el Osario general.—Octubre 10. 1 m.

Enrique Rawson

Tiene el gusto de avisar á sus clientes que ha recibido últimamente: Aplanchadores automáticos para pantalones, camisas para hombre blancas y de color, chinelitas para chiquitos de poca edad, betún inglés "Reliable" el mejor conocido, y la afamada preparación para el cutis "Favorita". Precios muy reducidos. Frente al Banco Anglo. San José

EN VENTA

Dos casas una pequeña en la 6a. Calle Norte, cerca de la casa de don Jaime G. Bennett, y otra de regular tamaño en el barrio de Amón. Informes: oficina de Luis Cruz Meza.—Octubre 18.

A los agricultores

Tenemos encargo de vender un lote de abono

SWIFT

para hortelizas, á razón de 5-75 el quintal, tomando dos ó más quintales. —FELIX J. ALVARADO.—Set. 30.

AVISO

Se necesita una batidora de pulpa de café, "Tocorres" ó otro sistema. Si está en buen estado se pagará bien. Entenderse en San José con Miguel Alvarado González. Octubre 14. 6 v.

Mal cortado á tiempo

Ardid de un carnicero

En el barrio de la Soledad venía notándose hace como cuatro ó cinco días que un negro carnicero estaba expendiendo carnes de res en estado de putrefacción.

Varias denuncias se hicieron á la autoridad de Higiene, pero cuando llegaban los agentes el expendedor de carnes mandaba las ocultaba hábilmente. Por otra parte á las quejas del público que se resentía del artículo en mal estado contestaba el negociante que el día siguiente habría carne buena y que si extrañaban el olor era debido al temporal que le hacía perjuicio; y otras razones más por el estilo.

Ayer á medio día, cuando el hombre de color estaba más confiando, se presentaron los policías de higiene señores Juan Gómez y Bienvenido Ortiz y encontraron en el expendio de Brown de quince á veinte libras de carne de res en estado verdaderamente putrefacto.

El artículo fué aprehendido y llevado á la Jefatura de Sanidad, junto con su propietario y de allí pasó á la Agencia de Policía, donde fué penado con 15.00 de multa á favor de los fondos de instrucción, quedando advertido Mr. Brown de que la próxima vez que cayere en la misma falta, tendrá 50.00 de multa.

Ya sabe el vecindario de la Soledad á qué atenderse respecto á las personas que le dan á la venta artículos de consumo de primera necesidad, como la carne, para que tengan cuidado al hacer sus compras.

Ayuntamiento de San José

Celebró sesión á las siete de anoche. Concurrieron los regidores Rafael Vargas, Gregorio Soto, Ramón Muñoz y Salomón Alcázar, síndico por el Mojón y San Juan y señor Gobernador interino de la provincia.

Nombramiento de una comision

A fin de dar comienzo á los preparativos de las fiestas cívicas de esta capital, que deberán celebrarse en diciembre y enero próximos, se acordó nombrar á los regidores don Rafael Vargas R. y don Gregorio Soto, Inspector d' Hacienda y Jefe de la Contabilidad, con el objeto de que integren la comisión organizadora de dichas fiestas.

Modificacion al Reglamento de construcciones

Habiéndose demostrado con la práctica que las disposiciones contenidas en los artículos 4 y 8 del Reglamento sobre construcciones y conservación de aceras no han podido ser llevadas á efecto por las autoridades administrativas por falta de claridad y precisión en las citadas disposiciones, se acordó: Derogar el párrafo 3º del artículo 4 y 2º del artículo 8 de mencionado reglamento y adicionar al mismo la siguiente disposición: "Los propietarios que no obedezcan los preceptos sobre construcciones y reparación de aceras, canoas y tubos de

desagüe de que hablan los artículos 4 y 8, serán castigados por la vía administrativa conforme á lo dispuesto en el inciso 1º del artículo 51 del Código Penal. Este acuerdo quedó definitivamente aprobado.

Junta de Educacion

A solicitud del inspector de escuelas del circuito 3º de esta provincia, la Junta de Educación de San Jerónimo se organizó así: propietarios: Ramón González, José María Esquivel y Napoleón Rodríguez; y suplentes: Pedro Esquivel y Martín Jiménez.

Tarifa del tranvia

Se aprobó provisionalmente la tarifa de cinco céntimos por carrera del tranvía desde la Estación del Ferrocarril al Pacifico hasta la Avenida Central. Cuando la línea que se construye para Guadalupe llegue al barrio de Amón, la compañía deberá fijar igual precio hasta dicho punto.

Varios asuntos

Se aceptó la renuncia que del cargo de miembro propietario de la Junta de Educación de La Uruca, presentó don José María Orvajal Herrera y se nombró en su reemplazo á don Lorenzo Solórzano.

Se denegó una solicitud del agente de policía de Sabaniilla del Mojón para que se le asigne un sobresueldo municipal.

Se dispuso mandar imprimir cinco mil ejemplares del Reglamento de Construcciones.

Pasó á conocimiento de la Dirección General de Obras Públicas, una solicitud del Síndico del Mojón para construir un caño de mampostería en la boca calle entre la casa de la señora Rafaela Durán y Carlos Barrantes en aquel distrito.

Se eximió del pago de detalle de caminos en el distrito de Mata Redonda á los señores Carlos Díaz Barquero, Alejandro Murray, Guillermo Lyon, Carlos Brealey, Anastides Sánchez, United Fruit Co., Joaquín Escalante, Jesús Oviado, Benjamín Escalante, y en lo demás se aprobó el detalle.

El inspector de caminos informó del peligro en que está de caerse el nivel del puente recién construido en Sabaniilla del Mojón.

Se leyó y aprobó en todas sus partes el contrato celebrado entre los regidores Soto y Muñoz con el señor Juan Rafael Montes de Oca, quien se compromete á ceder una faja de tierra por cambio de otra, que servirá para la prolongación á la avenida que es hoy la Carretera Nacional á Puntarenas con la próxima calle del Oeste.

Sobre reforma de Ley de Licores

A indicación del señor Vargas se acordó nombrar una comisión para que se acerque al señor Presidente de la República á fin de solicitar la reforma de la Ley de Licores en el sentido de no rematar en diciembre próximo las patentes que haya, sino aquellas que sean renunciadas. Para componer esta comisión se nombró al mismo regidor Vargas, Tenedor de Libros é Inspector de Hacienda.

A las 10 p. m. terminó.

Tabaco Iztepeque DEL SALVADOR

garantizado tanto en el peso como en la calidad, se vende en el Depósito de don Rafael Urrutia, situado en la tienda de Jorge Castro, en el Mercado, frente á la Botica Oriental:

Precios:

A 3-10 el kilo comprando 10 kilos
A 3.00 — — — 65 —

MOVIMIENTO DIARIO

Vistas para hoy
21 de Octubre — Sala primera— Vicente Murillo R. contra Calixto Ugalde, á la 1 p. m.

Elisa Soto y otros contra sucesión de José María Soto, á las 3 p. m.

Sala segunda — Juan Roig Morella, robo, á las 2 p. m.

Casación — Claudio Cortés Jiménez, criminal, á las 2 p. m.

Detenciones

No hubo.

Hotels

Imperial — Entraron — D. Forero, H. S. Blair, T. Chase.

Internacional — Entraron — Salvador Castillo O., José León Quesada, Ignacio Selva, V. Cantero Hoyos.

NOTICIAS

San Juan de Tobosí

Es este distrito uno de los que por su número de habitantes, por su movimiento comercial y administrativo y por lo separado que está de San José y Cartago, es digno de que el gobierno le instale una oficina telegráfica.

Un apreciable vecino de este pueblo ofreció un local aparente para ella y sus servicios como telegrafista sin devengar sueldo alguno, siempre que el gobierno costee los aparatos y la pastería, lo cual no podía pagar los vecinos por ser muy pobres.

Gran beneficio reportaría la oficina telegráfica, desde luego que se encuentran instaladas aquí algunas maquinarias como las de Llano del Tigre, Bustamante, El Rosario y San Gabriel.—Corresponsal.

Para ricos y pobres

Cumplo con un deber al facilitar á todas las familias, tanto pobres como ricas, los objetos fúnebres que desean para las tumbas de sus queridos muertos durante los días de finados. Muchos de los trabajos fúnebres son hechos por mujeres y niños pobres, algunos de los cuales demuestran arte y habilidad asombrosos y así ayudan al sustento de sus familias. Ruego á mis

clientes y al público ayudarme en la obra que he emprendido, obra de caridad. Visitando las exposiciones que estableceré en San José, Cartago, Heredia y Limón, estoy seguro de que todos encontrarán los objetos fúnebres que deseen, pues los hay para satisfacer los gustos más exigentes y los escasos recursos de los más pobres. No hay necesidad de hacer encargos anticipados porque la existencia de trabajos, tanto en oropeles y hojas naturales preparadas, como en material fresco, alcanzan para todo el público.—ALFREDO ANDERSON.—Jardinería Artística.

Magia

Como se había anunciado por la Compañía de cinematógrafo que actúa en el Teatro Variedades, trabajó el domingo por la noche y anoche el gran mágico inglés Guillermo Krafft, el que puesto en nuestro criterio es bueno y trabajó con mucho aseo, pero solamente tiene el defecto de no hablar español. ¡Qué lástima!

¡Por qué

no reglamenta quien corresponda la hora de abrir la oficina de la Junta de Caridad?

¡Pobre gente!

Por consecuencias del tiempo tan malo se han suspendido de sus trabajos de la fábrica de calzado de Bertheau como á 25 personas.

No hay febre

biliosa ni hepática que no se cure en pocos días con el Vigorizador del hígado. Casi todas las calenturas de este clima provienen de irregularidades en ese órgano. Para los mareos y mal paladar tomad el Eutan Antibilioso; los encontraréis en la Botica Americana.

Negligentes

Las más de las veces nuestra negligencia es causa de muchos desengaños. Un ejemplo de lo dicho, es pretender cuando los nervios del cuero cabelludo están relajados y los bulbos del cabello inactivos, encontrar preparaciones que les den vida y exuberante crecimiento. A su debido tiempo ó sea cuando la molesta caspa aparece, es cuando hay que usar la "Anticaspa"; de modo que evitemos la caspa, principio activo de la calvicie y entonces el cabello cesará de caer. Un colón el frasco.

Lo que se dice

En muchas oficinas no se dice otra cosa, que: á la Imprenta del Comercio, se puede llevar cualquier trabajo, por difícil que sea, pues lo recibe uno antes del tiempo deseado. Esta opinión no hay duda que diariamente reporta á la imprenta más nueva de Costa Rica, mayor número de clientes.

De San Francisco

de Guadalupe.—La instalación del tranvía á Guadalupe era ya una necesidad apremiante. El Ayuntamiento de aquel cantón tendrá que ampliar la calle real, la cual aunque es ancha siempre se ha permitido á algunos vecinos que tomen parte de ella para ampliar sus propiedades; desde luego, siempre que llueve, las aguas se desbordan de su cauce produciendo grandes barrizales en el camino, al extremo de no poderse transitar por él.

La autoridad política de Guadalupe debía ordenar cuanto antes la poda de árboles, pues esto se acostumbra anteriormente y ahora no se ha vuelto á hacer.—Corresponsal.

Obra nacional

Se nos dice que la Compañía Diestro llevará á la escena el drama nacional en tres actos y en prosa que con el título de "Los Huérfanos" ha escrito el amigo Urefia, autor de otras obritas teatrales. Aplaudimos la actitud de don Alfredo del Diestro, de acoger obras del país; eso lo hará más simpático de lo que lo es para nuestro público.

Personales

Precedente de Nicoya se encuentra ésta el cura de aquel lugar presbítero José Dolores Talavera.

—En casa de don Solón Núñez se encuentra en cama gravemente enferma la señora doña Josefa Frutos v. de Serrano.

—Precedente de Nicoya se encuentra en ésta el activo cura de aquel lugar, el presbítero José Flores Polabera.

Nuestras campañas

De nuestro colega "La República" tomamos lo siguiente:

Reforma.—Hemos sido informados de que al fin acatando la voluntad del público y tomando los consejos de la Prensa, después del entrante juego de la lotería, se cambiará el plan de los sorteos, adoptando el que propuso nuestro colega "El Noticiero".

Aplaudimos la resolución de la Junta de Caridad, quien comprende que el plan actual de los sorteos es como la carabina de Ambrosio, y que celosa de los intereses de la institución, procura cuanto antes á complacer al público "pagano".

¡Nuestros corresponsales

Damos las gracias á todos aquellos que se sirvieron enviarnos noticias acerca del temporal. Así mismo hacemos presente, no nos hemos visto en el caso de solicitar informes á Jefes Políticos y Gobernadores.

Otro triunfo

Un triunfo más de los ya conquistados en nuestro Coliseo por la compañía que dirige don Alfredo del

Diestro, fué el de la noche del domingo con la representación de "La Cara de Dios".

En esta obra, magistralmente combinada, es donde sin duda se conocen verdaderos artistas, tal como se dieron á reconocer la señora Gil y los señores Diestro, Beut y Parera. Como prueba, está la actitud del público, que los ovacionó como se debe.

Damos nuestras felicitaciones á la compañía por el nuevo triunfo.

Notas rápidas

En Cartago se prepara para el último de este mes en el Centro Social, de aquella ciudad, un suntuoso baile.

— El lunes 19 del presente á las cinco de la tarde llegó á esta capital procedente de la República de Francia don Víctor venerable padre de don Enrique Foster quien se encuentra reunido en el hogar de su hijo y de más familia. Le auguramos prosperidad deseándole grata permanencia en nuestra culta sociedad.

Paz en Heredia

Octubre 18.—Están ya calmadas nuestras gentes con motivo de los embrollos del Liceo de Heredia y de la Iglesia del Carmen. Hoy pronunció el Padre Calderón un sesudo sermón con respecto á los últimos acontecimientos haciendo cargos á la beatería sin oficio que tiene especial placer en revolver esto y poner á los heredianos en carceras. Inculpó á aquellos que lo han instigado para hacerle la guerra al Liceo y que lo quieren hacer aparecer como autor del cierre de la Iglesia del Carmen.

El Padre Calderón se ha puesto de esta vez en el lugar de un verdadero ministro de Jesucristo, haciendo responsables á muchos de los feligreses de estas tempestades y excitándoles á proceder como se debe en estas cosas á fin de no desacreditar la Religión. Loable, muy loable es la conducta del Padre Calderón. Si el señor Cura continúa así podemos asegurar que habrá paz en Heredia.—Corresponsal.

Próxima fiesta religiosa

San Rafael de Cartago, 20.—Recibido á las 10 a. m.

El 24 del mes en curso, día del Santo Patrono de este distrito se celebrará así: La víspera ó sea el viernes, habrá rosario y sermón por nuestro Cura el presbítero Rojas y luego juegos de pólivera. A las nueve de la mañana del día siguiente tendrá efecto la misa solemne pontifical con asistencia del señor Obispo Stork. Predicará el Padre Agustín y cantará dicha misa el joven sacerdote don Manuel Zavaleta.

A las doce se dará un banquete en la casa cural y á continuación de éste se efectuará un gran turno á beneficio del templo de esta localidad. La banda de Cartago vendrá á amenizar la fiesta, la cual terminará con un rosario á las seis de la tarde.—Corresponsal. ¶

Vapores en puerto

Limón, 20 — A las siete a. m. ancló el vapor alemán Osenwald, procedente de Colón, capitán Meggers.

Pasajeros: E. Percy, Ricardo Tomás, Ana Josefa Torres, Mercedes Navarro.

Carga general, correspondencia tres sacos y 62 paquetes postales.

— A las 9 a. m. ancló la goleta de gasolina Herold, panameña, procedente de Bocas del Toro, capitán Archibal. Pasajeros: L. W. Gracer, J. C. Deslandes, O. Grant, Francisco Ponce, Rusno Ringros, Mathia Leny, James Martin, Daniel Gómez, Federico Mejía, José María Facio, Anilena Austin.

Sin carga, correspondencia 1 saco.

Puntarenas, 20.—A las 7 a. m. fundó el vapor alemán "Asuan" procedente de Corinto. Pasajeros: A. Simocson, R. Palmer al. Dreguez y A. Fernández.

Puntarenas, 20.—Fundó el vapor N. A. Indiana, procedente de Ancón Panamá. Pasajeros: G. Palacios, Juan Palacios y Juan A. Masse.

Valor de los daños causados por el temporal

El Ejecutivo hara una solicitud al Congreso

Actualmente se ocupa el Gobierno en hacer los cálculos de los daños causados por el temporal, á fin de preclarar la suma á que asciendan las reparaciones de carreteras, ferrocarril al Pacifico y puertos. Se cree que la cantidad no sea de unos doscientos mil colones.

El Ejecutivo presentará una exposición al Congreso pidiéndole autorización para invertir una suma determinada en aquellas obras de urgente reparación.

Por lo pronto el señor Ministro de Hacienda recorre en compañía del ingeniero Vásquez la línea del Pacifico y otros lugares para apreciar de cerca los perjuicios y daños. El señor Presidente de la República aunque deseara ir en persona como lo hizo la vez pasada, no pudo hacerlo por estar un tanto enfermo.

